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以 2.64 億元人民幣投得
廣州南沙慶盛站商業地皮

以251.61億港元投得啟德
商住地皮20182018
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以112.6億港元投得啟德
跑道區住宅地皮

以11.897億元人民幣投得
廣州南沙慶盛站商業地皮

夥中國平安以132.6億元
人民幣投得杭州市江河匯
城市綜合體地塊

以逾422億港元投得香港
西九龍高鐵站商業地王

以70.82億元人民幣投得
廣州南站核心區地皮
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以逾86億港元投得新界
古洞北私人住宅地皮

20192019
年年

去年中香港國安法實施，令香港走出持續一年多的黑暴陰霾，重回正軌，新

鴻基地產執行董事郭基泓受訪時表示，國安法的實施令香港企業可以專注經濟

發展，2018年中以來集團斥逾1,000億元投得內地及香港多個大型項目，集團

對香港、粵港澳大灣區及內地的前景充滿信心，未來會繼續於內地一線城市及

大灣區城市尋求投資機會。他同時指，集團非常願意為加快香港住屋供應、助

政府解決高樓價問題出一分力。

●香港文匯報記者 梁悅琴

助增供應
助增供應 提3建議 加快香港住屋供應
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◆大灣區共同家園青年公益基金副主席

郭基泓簡歷
◆曾於一間國際管理顧問公司工作

◆2011年加入新地

◆2016年4月起出任新地執行董事

◆香港僱主聯合會理事會成員

◆團結香港基金旗下香港地方志中心發展
委員會召集人

◆中國人民政治協商會議北京市委員會委員
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內地考察受鼓舞 國安法利好香港再出發

培育初創 集團樓盤成試驗場數字經濟
數字經濟 叻醫生能治未病

好企管放眼長遠管理之道
管理之道
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●●郭基泓郭基泓
指集團非常願意指集團非常願意

為政府解決高樓價為政府解決高樓價
問題出一分力問題出一分力。。

香港文匯報香港文匯報
記者記者 攝攝

▲郭基泓出席數碼通黑客比賽活動支持科技發展。
▶新地中半山堅道18號TOWNPLACE SOHO只需用手機
App就可以開門。 香港文匯報記者 攝

作為新地第三代接班人之一，現
年34歲的郭基泓2011年加入新地，
2016年成為新地執行董事，主管新
地寫字樓、商場租務業務，以及集
團於華北的地產業務，亦有份協助
父親兼集團主席郭炳聯的非地產業
務，包括數碼通、新意網及一田百
貨。

家族生意責任重 幸得同事齊心
郭基泓坦言：「要肩負起經營家族

生意的責任，無時無刻都會掛住業
務，要諗如何令公司做得更加
好。」幸好自己加入公司以來，公
司員工都當公司是自己的家一樣奮
鬥，無論是前線營銷、租務、發展部
的團隊每一個崗位，都注重公司產品
及服務品質，達至公司的企業文化
「以心建家」。
談到父親郭炳聯有否傳授經營秘

笈，郭基泓說：「最近認識了一個醫
生，佢話叻嘅醫生不單止能治病，而

是可以治未病（即能未病先防）。這
讓我想起父親一向對自己的教導，
要放眼長遠，了解香港、內地及世
界科學的趨勢；公司短期面對的挑
戰，如業務、人事及財務等；尤其
是公司的成功最重要是員工及顧客，
顧客自然要有好品質及好服務，而員
工則要令他們對公司有歸屬感、認同
感。」

假日陪太太囡囡行山最開心
「生活當然不只是工作。」郭基泓

笑言：「以前休息自己會去做運動，
自從結了婚有了囡囡後，如今工作以
外，最開心便是陪太太及剛讀幼稚
園的囡囡行山，或者陪囡囡踏單
車。」自言是新手爸爸的郭基泓更
有感而發：「作為一個無經驗的爸
爸，覺得父女之間的感情好神奇。原
來自己對囡囡好，年幼的囡囡真的會
感受到，還自發地對父親好好，自己
都好感動。」

國家「十四五」規劃提出加快數字化發
展、建設數字中國，並支持香港建設國際創
新科技中心，郭基泓認為上述規劃將賦予香
港發展數字經濟的機遇，5G將有助香港成為
智慧城市及進一步融入大灣區發展，新地旗
下的數碼通（SmarTone）及新意網從中可以
扮演一個平台角色。

數碼通新意網擔平台角色
郭基泓表示，香港已成為環球領先的5G

城市，5G覆蓋達全球第三，僅次於內地及韓
國，在網絡建設方面更領先新加坡、歐洲及
美國。而數碼通的5G覆蓋已遍布全港，包括
覆蓋熱門郊野公園、露營營地及行山徑。但
5G不但需要強大的網絡，更需要5G生態圈
廣泛合作，當中包括大學、初創公司，以及
應用場景的試驗。香港人口只有700多萬
人，內地則有逾13億人，因此香港可以作為
一個好好的試點，扮演內聯外引的角色，把
海外創科帶到內地，也帶內地初創走出去。
在培育初創及引進科技方面，他稱，集團
已透過一些比賽將初創企業研發的技術成
果，引進到新地旗下住宅、商場、物業管理

以至建築方面作應用。如康業使用的智慧物
管網，便是來自一個參賽者的IoT解決方案，
監控商業大廈的溫度、濕度及出入門口等。

手機掃描一下信箱會打開
另如中半山堅道 18號的 TOWNPLACE

SOHO，全幢物業都覆蓋了數碼通的5G網
絡，住客只要用一個專屬手機應用程式
（App），就可以用來開門、控制屋內電器
設備、訂會所設施，有信收時更會通知住

戶，到信箱大堂用手機掃描一下，信箱便會
打開，提升個人化體驗。
郭基泓指出，由於5G的應用也令數據中

心需求大增，數字基建需要增加配合。新意
網數年前已加快投資興建數據中心，包括將
荃灣楊屋道145至159號用地申請改建為數
據中心，又以54億元投得將軍澳數據中心用
地，令新意網旗下數據中心總樓面將由140
萬方呎倍增至280萬方呎，成為全亞洲最大
數據中心供應商之一。

作為新地郭氏家族第三代揸弗人之
一，郭基泓很少接受媒體訪問，

他上周在接受香港文匯報記者訪問時就
坦言，過去兩年香港過得很不容易，又
有修例風波又有疫情，今天出來就是想
表達「集團對香港、粵港澳大灣區及內
地的前景充滿信心。」他指，去年全國
人大常務委員會通過實施香港國安法，
令香港法律制度更健全，可以處理香港
累積多年的社會問題，利好香港重新出
發，亦可以令香港企業專注經濟發展，
符合自身利益及國家利益。國家的「十
四五」規劃對香港更是大好契機，把香
港定位為國際創科中心，大力發展數字
經濟及數字基建。

同日穗港買地 看好聯動效應
上月底新地以高於市場預期上限40%的

逾86億元投得香港新界古洞北首幅住宅
地皮，同一日又斥資70.82億元人民幣投
得廣州南站核心區地皮，郭基泓坦言，兩
個項目對集團都特別重要，皆因兩個項目
都與大灣區有關，可以發揮聯動的協同效
應，集團看好項目的長遠發展。
他解釋，新界古洞北首幅住宅地皮，鄰

近「十四五」規劃於落馬洲河套地區的港
深創新及科技園，又毗鄰東鐵綫及擬建港
鐵北環綫交匯的古洞站，加上項目本身設
有商場，相信未來可以為這批於河套創科
園上班一族提供生活所需，有一定置業需
求。新地早前表示項目計劃興建中小型住
宅，投資額約180億元。
而廣州南站核心區綜合體地皮則可以

與集團旗下高鐵慶盛站商業綜合體，及
香港西九龍高鐵站商業地王產生協同效
應。他指出，這三個項目均處香港至廣
州高鐵站旁，亦是集團一向擅長發展的
公共交通導向（TOD）項目，未來可達
至大灣區「一小時生活圈」，香港及大
灣區企業可分別在兩地設點，而商場租
戶都可以互補租用各商業及商場樓面，
亦可以透過鐵路帶動消費者前來商場。

內地青年進取 看到中國希望
內地新冠疫情於去年下半年已受控，

去年9月郭基泓曾到上海、北京出差視
察內地業務，12月又到杭州出席集團旗
下江河匯城市綜合體動土禮。他高興地
說，「見到內地消費恢復得好快，尤其
是內地年輕人對前景好有希望，這個情

況令我好有感受，也令我對內地的經濟
前景充滿信心。」他相信，如果香港疫
情進一步受控，並恢復與內地通關，本
港零售等消費活動以至旅遊等業務都會
恢復得很快。
新地早年業績報告曾指內地地產業務

佔集團資產20%至22%，他強調這並非
一個硬性指標，只是一個布局，目前集
團於內地的出租樓面約1,500萬方呎，
未來5年將增至2,500萬方呎，隨着樓面
增加及內地經濟增長比香港快，內地地
產業務收租增長率一定快過香港，然

而，整體租金收入表現計，目前仍以香
港租金收入佔最多。

盡早恢復通關 助零售業復甦
疫情重創香港零售業，郭基泓指出，

集團旗下商場一直都與商戶保持溝通，
為受疫情影響租戶提供推廣上的支持，
幫助他們找多些生意，近期所見，零售
業銷售跌幅已穩定下來。然而，香港一
向是外向形城市，要真正復甦必定要靠
恢復通關，融合大灣區發展，激活市
場，才可以帶領香港零售市道復甦。

香港土地供不應求，高樓價令年輕人
上車難，成為社會深層矛盾之一，國務
院副總理韓正關注香港住屋問題。郭基
泓指，新地十分支持特區政府透過各種
努力大力增加土地供應，增加公私營住
宅單位供應量，新地亦是最積極將手上
農地轉換成私人住宅地的發展商。他並
提議特區政府可透過加快土地轉換規劃
審批程序、將農地轉換地積比率由現時
低於1倍提升到2至3倍，及加快新區的
基建發展，來解決短中期土地供應短缺
問題。
郭基泓表示，明白香港市民對房屋

需求殷切，新地十分支持政府透過不

同方法增加土地供應，亦支持「明日
大嶼計劃」，但「明日大嶼」要20至
30年後才有新供應，要解決短中期土
地供應短缺問題，則要在現有政策上
作出微調。

基建先行 加快發展
他指出，現時香港農地轉換作住宅

地的地積比率太低，以過去5年新地
將手上940萬方呎農地轉換成900萬方
呎樓面的住宅地，地積比率低於 1
倍，遠低於市區住宅地積比率達 8
倍、寫字樓達15倍，因此他建議增加
農地轉換地積比率，由現時低於1倍

提升到2至3倍，便可即時倍增私人住
宅單位數目。
郭基泓又提到，新地於西沙十四鄉

的項目兩年前與政府提出由新地負責
項目附近的基建，包括擴闊西沙路變
為雙線雙行車及地下排污排水系統
等，令項目的單位數目可以申請倍增
至 9,500 伙。此舉說明加快新區的基
建發展，也有助提升住宅單位供應
量。
作為本港最大發展商，郭基泓強調集

團一直致力提高房屋的流轉，一不減慢
賣樓步伐，二不囤地，甚至可以說是最
積極起樓賣樓，達至貨如輪轉經營的發

展商。過去5年新地透過各種渠道得來
的土地資源興建了逾18,000個住宅單
位，相當同期全港私人房屋落成量的
23%。

三分之二農地正申轉換
與此同時，新地亦是最積極將手上農

地轉換成住宅地的發展商，過去5年已
將手上940萬方呎農地轉換成900萬方
呎樓面的住宅地，相等於超過15,000個
住宅單位，佔同期農地轉換成住宅單位
供應量的一半，亦比第二名同樣將手上
農地轉換成住宅地的香港發展商供應量
高出4倍。目前新地持有的農地約300
公頃，三分之二已透過各種形式轉換
中，另外三分之一農地正進行綜合發展
規劃申請。
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製表：香港文匯報記者 梁悅琴
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